

Filière bois

Le chef de l'Etat inaugure une nouvelle usine de placages à Nkok



Photo : PRINCE MOUASSA

Le chef de l'Etat coupant le ruban symbolique de l'usine de placages de la société Accurate industries, à Nkok.



Photo : PRINCE MOUASSA

Avant de quitter la Zerp, Ali Bongo Ondimba a visité les installations de la nouvelle usine.

Guy-Romuald MABICKA
Nkok/Gabon

Réalisée par la société Accurate industries, à capitaux indiens, elle vient renforcer la position du Gabon en tant que premier producteur africain de placages, et deuxième au niveau mondial.

Le président de la République, Ali Bongo Ondimba, était tout heureux, hier, à la Zone économique à régime privilégié (Zerp) de Nkok. Et il avait bien raison. En effet, sa décision prise en 2010 d'interdire l'exportation de grumes continue de marquer des points.

Le chef de l'Etat y a inauguré l'usine de placages de la société Accurate industries. Laquelle démontre l'intérêt de la Zerp comme fleuron de l'industrialisation et de la diversification de l'économie gabonaise. «Lors de votre dernière visite de la Zerp, le 7 février 2018, nous comptons 74 entreprises. Aujourd'hui, deux mois plus tard, 4 nouvelles entreprises viennent de signer leurs agréments d'admission, soit un total de 78 entreprises actuellement actives dans la zone. A cela s'ajoutent 720 mille mètres cubes de flux de bois en grumes consommés en moyenne par an, et 400 mille mètres cubes de bois transformés et exportés annuellement par l'ensemble des sociétés installées à Nkok dans ce secteur», a rappelé au numéro un gabonais, l'administrateur général de la Zerp, Gabriel Ntougou.

ACCÉLÉRER L'INDUSTRIALISATION. Il y a huit ans, le Chef de l'Etat prenait la "courageuse et visionnaire mesure" d'interdire l'exportation de nos essences forestières sous la forme de grumes, au profit d'une transformation entièrement locale.



Photo : PRINCE MOUASSA

Le numéro un gabonais donnant le coup d'envoi de la production de l'entreprise à capitaux indiens.

Ouvrant ainsi la voie à l'industrialisation plus poussée de la filière bois, laquelle se veut en phase avec la stratégie nationale arrêtée à cet effet. Et qui s'intègre dans la vision de diversification des sources de croissance.

La société Accurate industries - dont l'usine vient d'être officiellement mise en service - a été créée le 1er août 2017. Huit mois après, elle entre dans sa phase active avec le lancement de sa production. L'entreprise à capitaux indiens, s'est spécialisée principalement dans la transformation du bois en placages et sciages, ont indiqué l'administrateur général de la Zerp, et le directeur général de l'entreprise, Ashish Singhal. Cette société représente un investissement direct étranger de 2 millions de dollars (1,1 milliard de francs) et envisage une production moyenne de 15 mille mètres cubes de placages et 7500 mètres cubes de sciages par an. Pour le démarrage, elle tournera avec 100 employés dont 70% de nationaux. Les employés



Photo : PRINCE MOUASSA

Une vue extérieure de la nouvelle usine.

évolueront à mesure que l'usine entrera dans un fonctionnement plus accru. 90 % de sa production sont destinés à l'exportation, notamment vers l'Asie et l'Europe, a-t-on appris. Au demeurant, Accurate industries contribuera, comme les entreprises de la Zerp, à accélérer l'industrialisation et la transformation du tissu

économique gabonais. «Maintenant, nous voulons tirer un maximum de nos produits forestiers, voir comment améliorer nos exploitations et comment être plus performants», a souligné le président de la République.

LEADER AFRICAÏN. Dans ce sens, le ministre d'Etat chargé de la Forêt, Pacôme Moubelet Moubeya, s'est



Photo : PRINCE MOUASSA

L'administrateur général de la Zerp, Gabriel Ntougou, satisfait de l'intérêt des sociétés pour ce site industriel.

réjouit de ce que Accurate industries vient renforcer la position de notre pays, en tant que premier producteur africain de placages, et deuxième du monde. «Ceci constitue un élément de grande fierté, surtout lorsque nous savons que nous avons atteint ce rang en étant aligné aux normes d'aménagement durable de nos forêts», a

levé le membre du gouvernement.

En effet, en décidant de soutenir la mise en place de la Zerp, le président aura aussi permis, selon le ministre d'Etat, de dédier un espace pour la transformation du bois. «Ce qui cadre avec votre ambition de procéder activement à la diversification de notre économie, tout en restant aligné avec vos engagements internationaux d'exploiter durablement nos forêts dont il n'est point besoin de rappeler que, avec les autres du bassin du Congo, elles font partie de deuxième poumon de la planète», a-t-il poursuivi.

Pour conclure, Pacôme Moubelet Moubeya a expliqué que le Gabon, constitué d'un couvert forestier de près de 88% de son territoire, dispose d'une surface forestière exploitable d'environ 22 millions d'hectares. Mieux, aujourd'hui, le pays figure parmi les premiers producteurs de bois tropicaux dans le monde, avec une production de plus de 270 mille mètres cubes de placages contre 170 mille mètres cubes en 2009.